

Assemblée Générale du Comité Européen des Écoles Catholiques

Allocution de bienvenue:

Madame Christine MANN, Présidente du CEEC

Père Querubim SILVA, Président de l'Association Portugaise des Écoles Catholiques

Monsieur, Secrétaire Général du CEEC

Diacre Acácio LOPES, Secrétaire de la Commission Épiscopale

Mesdames et Messieurs

1. Je suis très heureux de vous saluer personnellement comme évêque de Porto et au nom de la Commission Épiscopale Portugaise de l'Éducation Chrétienne e de la Doctrine de la Foi et je vous souhaite un bon séjour au Portugal et dans cette belle ville, qui vous accueille avec joie. Soyez les bienvenus.

2. Cette Assemblée a lieu dans un moment difficile et décisif pour l'avenir de l'Europe. Nous en sommes conscients. Cette situation a sûrement des contextes bien délicats et complexes dans la situation actuelle du Portugal et de l'Europe. La crise financière avec les successives mesures économiques d'immense austérité nous obligent à réfléchir sur le chemin européen que nous voulons parcourir dans l'avenir et sur le lieu donné à l'éducation dans ce contexte concret de la vie des nouvelles générations européennes. Il y a des nombreuses familles à vivre, à cause du chômage, au seuil de la pauvreté et il y a des jeunes qui difficilement peuvent continuer leurs études dans ces situations.

3. Avec les difficultés économiques qui sont utilisées comme prétexte pour réduire le champ d'intervention des Écoles Privées et concrètement des Écoles Catholiques, on vit au Portugal un moment de débat idéologique qui essaye de dévaloriser l'École Privée devant l'École Publique de l'État, en essayant de convaincre l'opinion publique du poids financier que l'École Privée apporte au Budget de l'État.

On détourne ainsi le vrai débat sur la liberté des parents et des élèves de choisir son projet éducatif, selon les valeurs qu'ils veulent pour leur avenir leur avenir.

4. Cette Assemblée peut nous apporter donc une nouvelle lumière pour pouvoir regarder l'avenir avec une nouvelle et courageuse espérance. Nous sommes conscients que sans une École Libre et sans une Éducation qui donne plein droit aux familles et aux parents de choisir le projet éducatif pour leurs enfants nous ne trouverons pas l'avenir que nous souhaitons et auquel les enfants et les jeunes ont droit.

5. Il faut d'autre coté savoir regarder, aussi, à l'intérieur de nos Écoles pour nos demander, selon notre responsabilité, si nous sommes fidèles à notre identité et capables de vivre et témoigner la joie et la beauté de notre foi comme directeurs, comme enseignants, comme travailleurs dans ce champ immense où l'avenir est déjà présent. Il faut dans l'École Catholique savoir allier la compétence professionnelle au témoignage chrétien de vie.

Je crois que la parole de Paul VI a plein sens pour être rappelée ici: «Le monde a besoin plus de témoins que des maîtres et les maîtres qui admire le plus sont ceux qui montrent dans la vie ce qui enseignent par paroles».

Bien merci de votre présence, au nom de nous tous les Évêques portugais et de l'Église au Portugal. Je veux remercier le Professeur Joaquim Azevedo, Diacre Acácio Lopes Directeur du Secrétariat National de l'Éducation Chrétienne et de la Doctrine de la Foi et la Professeur Elisa Urbano, Responsable du Département de l'École Catholique dans le Secrétariat de tout travail que l'organisation de cette Assemblée a exigée. Bien merci.

Bon séjour. Bon travail.

Porto, le 6 mars 2015
António Francisco dos Santos, Bispo do Porto